

# Aide à l'intégration à travers le travail

Süderländer Tageblatt ~ Juin 2017

Quotidien régional allemand diffusé dans la région de Herscheid/Plettenberg où est située GRIS UMFORMTECHNIK.

## Integrationshilfe durch Arbeit

Firma Gris beteiligt sich an Praktikumsprojekt der Bundesagentur für Arbeit

**HERSCHEID** • Stolz zeigt Faisal Ahmad seinen Arbeitsplatz. In der Stanzerei der Firma Gris hilft er, wo immer er kann – ob beim Verladen von Kisten oder beim Wechseln von Coils. „Das ist eine schöne Arbeit, die mir Freude bereitet“, erzählt der 28-jährige. In seiner Heimat Afghanistan war er Automechaniker, die Umstellung auf die Metallindustrie im Sauerland war für ihn anfangs nicht leicht. Doch der junge Mann ist lernwillig – und vor allem froh, endlich eine Aufgabe gefunden zu haben.

Einhalb Jahre war Faisal Ahmad zum Nichtstun verdammt; nur der Deutschunterricht war für ihn eine willkommene Beschäftigung. Arbeiten war ihm zunächst nicht erlaubt, entsprechend lang wurden die Tage für den 28-jährigen, der in einer Plettenberger Unterkunft wohnt. Doch ein Projekt der Bundesagentur für Arbeit gibt Faisal Ahmad nun eine neue Perspektive: In Zusammenarbeit mit den EuroSchulen Iserlohn und dem KIST (Kompetenz- und Innovationszentrum für Stanztechnologie) Dortmund erhielt er zunächst berufsbezogenen Sprachunterricht und Praxis-Schulungen. Seit vier Wochen absolviert der junge Mann (gemeinsam mit einem weiteren Flüchtling aus Plettenberg) ein Praktikum bei der Firma Gris. Beide füh-

len sich in dem Friedliner Unternehmen wohl, sind froh über diese Möglichkeit, berufliche Erfahrungen sammeln zu können.

„Viele beschwerten sich über die Situation, aber kaum einer will etwas dagegen unternehmen. Wir denken da anders“, sagt Claus Weber. Der Geschäftsführer der Firma Gris will durch die Teilnahme an diesem Projekt einen sozialen Beitrag leisten. Er hofft, dass weitere Firmen auf derlei Angebote aufmerksam werden und

Flüchtlingen eine Chance geben. In Zeiten des Fachkräftemangels sieht Weber für seine Firma einen Vorteil: Falls die Praktikanten die Erwartungen erfüllen, ist eine Weiterbeschäftigung denkbar.

Herscheids Bürgermeister Uwe Schmalenbach zeigte sich bei seinem Besuch der Firma Gris sehr angetan. „Ein Praktikum lohnt sich immer, irgendetwas räumt man immer mit“, sagte er den Flüchtlingen. Zudem lobte er die Firma Gris für ihr Engagement und wünschte sich

möglichst viele Nachahmer. Auch Faisal Ahmad äußerte einen Wunsch: Er hofft, möglichst bald in der Plettenberger Unterkunft ein Einzelzimmer zu erhalten. Viele seiner Mitbewohner schauen oft bis weit nach Mitternacht TV oder beginnen – vor allem jetzt im Fastenmonat Ramadan – spät zu kochen. „Aber ich muss früh morgens aufstehen und fit sein, um zur Arbeit zu kommen“, beschreibt der 28-jährige seinen steinigen Weg der Integration. ■ dg



Faisal Ahmad (links) zeigt Gris-Geschäftsführer Claus Weber (Mitte) und Bürgermeister Uwe Schmalenbach (rechts) seinen Arbeitsplatz in der Stanzerei. ■ Foto: D. Grein

## AIDE A L'INTEGRATION A TRAVERS LE TRAVAIL

La société GRIS prend part au projet de stages de l'Agence Nationale pour l'Emploi.

Herscheid - C'est avec fierté que Faisal Ahmad montre son poste de travail. Que ce soit pour le chargement de boîtes ou bien pour le changement de bobine, il apporte son aide où il peut dans l'atelier de découpage de la société GRIS. « C'est un beau travail, qui me procure de la joie », raconte l'homme de 28 ans. Dans son pays d'origine, l'Afghanistan, il était mécanicien. La reconversion dans la métallurgie dans la région du Sauerland ne fut pas simple pour lui au départ. Mais il est désireux d'apprendre et se réjouit d'avoir enfin trouvé une mission.

Pendant un an et demi, Faisal Ahmad se voit condamné à ne rien faire. Seul le cours d'allemand est pour lui une occupation bienvenue. Travailler ne lui était pas autorisé dans un premier temps. Par conséquent, les journées paraissaient longues pour le jeune homme de 28 ans qui vit dans un logement de Plettenberg. Cependant un projet de l'Agence Nationale pour l'Emploi lui offre une nouvelle perspective. En collaboration avec les Euro Schulen\* de Iserlohn et le KIST (Centre de compétence et d'innovation pour les technologies de découpage) de Dortmund, il obtient des cours d'allemand professionnel et des formations pratiques. Depuis 4 semaines, Faisal Ahmad ainsi qu'un autre réfugié de Plettenberg, réalisent un stage au sein de la société GRIS. Les deux se sentent bien dans cette entreprise de la zone de Friedlin et sont heureux, grâce à cette possibilité, d'acquérir de l'expérience professionnelle.

« Beaucoup se plaignent de la situation mais pas un ne veut faire quelque chose pour l'améliorer. Nous, nous pensons autrement », dit Claus Weber. Le gérant de la société GRIS veut, à travers la participation à ce projet, apporter une contribution sociale. Il espère que d'autres entreprises deviennent attentives à ce type de proposition et donnent une chance aux réfugiés. Dans une période où le personnel qualifié manque, Monsieur Weber voit un avantage pour sa société. Si les stagiaires répondent aux attentes de l'entreprise, une mission supplémentaire peut être envisagée.

Le Maire d'Herscheid, Uwe Schmalenbach, est séduit par sa visite de la société GRIS. « Un stage est toujours bénéfique. On en retient toujours quelque chose », dit-il aux réfugiés. En outre, il salue l'entreprise GRIS pour son engagement et espère que beaucoup d'autres l'imitent.

Même Faisal Ahmad exprime un souhait : il espère recevoir une chambre individuelle dans le centre d'hébergement de Plettenberg. Beaucoup de ses colocataires regardent la télévision ou commencent à faire la cuisine tard dans la nuit (surtout en ce moment, en période de Ramadan). « Je dois me lever tôt le matin pour arriver en forme au travail », explique le jeune homme de 28 ans en parlant de son difficile chemin vers l'intégration.

\*écoles pour l'intégration par la formation et le travail